

Viens, Esprit Saint, en nos cœurs  
et envoie du haut du ciel  
un rayon de ta lumière.

Viens en nous, père des pauvres,  
viens, dispensateur des dons,  
viens, lumière de nos cœurs.

Consolateur souverain,  
hôte très doux de nos âmes,  
adoucissante fraîcheur.

Dans le labeur, le repos ;  
dans la fièvre, la fraîcheur ;  
dans les pleurs, le réconfort.

Ô lumière bienheureuse,  
viens remplir jusqu'à l'intime  
le cœur de tous tes fidèles.

Sans ta puissance divine,

il n'est rien en aucun homme,  
rien qui ne soit perverti.

Lave ce qui est souillé,  
baigne ce qui est aride,  
guéris ce qui est blessé.

Assouplis ce qui est raide,  
réchauffe ce qui est froid,  
rends droit ce qui est faussé.

À tous ceux qui ont la foi  
et qui en toi se confient  
donne tes sept dons sacrés.

Donne mérite et vertu,  
donne le salut final,  
donne la joie éternelle. Amen



**Le 08 juin 2025 - Pentecôte — Année C**  
**« L'Esprit Saint vous enseignera tout »**

**Jn 14, 15-16.23b-26**

15 Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements.

16 Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous

23b « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure.

24 Celui qui ne m'aime pas ne garde pas mes paroles. Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi : elle est du Père, qui m'a envoyé.

25 Je vous parle ainsi, tant que je demeure avec vous ;

26 mais le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit.

- Acclamons la Parole de Dieu

## **Jn 14, 15-16.23b-26**

*Le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit.*

**L'autre Défenseur que le Père nous envoie**, il convient de le recevoir, de le laisser parler, d'y être attentif, de le laisser agir. Parfois l'Esprit vient comme une douce bourrasque. Plus souvent il se fait très discret, comme une flamme secrète, et illumine chacun de nos pas dans la nuit, presque à notre insu. La Vérité est rarement éblouissante. Mais elle se fait très présente quand le cœur est ouvert, prêt à la recevoir, avec une force à nulle autre pareille. Elle enseigne à l'intime, elle susurre à l'oreille du cœur le souvenir des Paroles du Ressuscité.

**Dieu se propose. Parce qu'il est amoureux, il ne s'impose pas.** L'amour appelle la coopération de l'aimé, il ne peut et ne veut forcer la liberté. Il ne serait plus amour. Il en va de même de la vérité. Elle appelle l'adhésion de l'esprit altéré, et ne peut contraindre un « oui » qui doit être prononcé. Dieu est Amour. Dieu est Vérité. Il s'invite en notre cœur, mais reste à la porte, et frappe. À chacun d'ouvrir, de se rendre attentif à l'Esprit, de le recevoir.

Mais **suffit-il de recevoir l'Esprit, passivement** ? Pour qu'il puisse rappeler au bon moment les Paroles de Jésus, nous avons aussi notre part. Il nous revient d'accueillir celles-ci, de les méditer, de les savourer, de les faire siennes. Il convient surtout d'y adhérer, d'y placer sa joie et son Espérance. Alors l'Esprit illuminera, enseignera, embrasera le cœur. Il gardera l'aimé fidèle, dans ses paroles et dans ses actes, au commandement de l'Amour.

Abbaye de N.D. de Maylis